

Épiphanie

08 janvier 2023

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes

Textes proposés:

Ésaïe 60, 1-6

Éphésiens 3, 3-6

Matthieu 2, 1-12

Traduction : Nouvelle Bible en français courant

ARC 369 C'est jour de joie

ARC 616 Confie à Dieu ta route

ARC 538 Alleluia ! Jésus est roi

SALUTATION - INVOCATION

Viens, Seigneur, nous t'attendons!

Nous t'attendons et parfois rien ne vient;

rien ne vient et nous nous lassons de prier:

Viens, Seigneur!

Fais-nous découvrir que toi aussi tu attends,

que toi aussi tu attends;

et qu'il faut que l'église marche au-devant de toi,

au-devant de toi qui viens, Seigneur,

toi qui es éternellement vivant, avec le Père, avec l'Esprit;

pour les siècles des siècles.

La grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père en son Fils Jésus-Christ, notre frère.

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU

Oh que c'est chose belle ! Arc en ciel 92 (1) <https://video.link/w/AlwEd>

Oh ! que c'est chose belle

De te louer, Seigneur,

De chanter ta splendeur

Au milieu des fidèles ;

Quand le jour vient de naître,

D'annoncer ta bonté

Et ta fidélité

Quand la nuit va paraître.

C'EST LE MOMENT DE LA LOUANGE

Dieu Père,
nous te louons et nous te bénissons
parce que tu es le Père de Jésus,
et que tu veux être aussi notre Père,
selon ton amour et ta miséricorde.

Dieu Fils,
nous te louons et nous te bénissons
parce que tu es le Fils de son amour,
et que tu veux aussi être notre frère,
premier-né de tous les enfants de Dieu.

Dieu Saint-Esprit,
nous te louons et nous te bénissons,
parce que tu es l'amour du Père et du Fils,
jaillissant comme un feu de leur tendresse,
et que tu veux habiter en nos coeurs
comme un brasier d'amour.

Père, Fils et Saint-Esprit,
nous te louons et nous te bénissons,
parce que tu es le Dieu au-delà de toute louange
et que tu acceptes cependant les balbutiements de notre adoration.
A toi notre amour pour les siècles des siècles!

DEISS Lucien

Et je vous invite à vous lever pour chanter le cantique ARC 369 « C'est jour de joie »
https://youtu.be/1ss0P9_JIzI

MOTS D'ACCUEIL

Prière de Repentance :

Dieu très saint, Dieu d'amour qui nous connais et qui nous aime,
Nous reconnaissons devant toi avec douleur
que nous ne t'aimons pas comme tu es digne d'être aimé.
C'est loin de toi que nous cherchons notre bonheur,
et notre coeur est attaché de façon excessive aux biens de ce monde.
Seigneur aie pitié de nous et pardonne-nous,
pour l'amour de Jésus-Christ, ton fils, notre Sauveur.
Change notre coeur, car nous ne pouvons pas le changer nous-mêmes,
et accorde-nous la grâce d'une vie renouvelée
par l'action de ton Saint-Esprit.

Permetts que nous puissions consoler et guérir
là où nous avons méprisé et blessé,
et veuille réparer toi-même les maux que nous avons causés,
et dont les conséquences sont hors de notre portée.
Que ton amour nous pénètre et rayonne autour de nous,
que sa lumière brille sur nos frères et soeurs et les amène
à rendre gloire à ton Nom. **AMEN**

En restant assis, nous chantons le

Spontané , Arc en ciel 414 (1-2) « Si mon peuple s'humilie »
<https://video.link/w/RlwEd>

Si mon peuple s'humilie,	Si mon peuple s'humilie,
S'il prie en cherchant ma face,	S'il prie en cherchant ma face,
Se détourne de sa voie impure,	Se détourne de sa voie impure,
Je l'exaucerai des cieus.	Son péché j'effacerai, son pays je guérirai.

DECLARATION DU PARDON

Il était une fois un homme, Jésus Christ,
Il a traversé le monde comme une étoile
Il a fait sauter les verrous des maisons des riches
Il a appelé les miséreux à des banquets de fortune
Il a uni sa salive à la poussière des terres desséchés
Il se redresse, ressuscité, loin des gardes, des bandelettes,
des aromates et des pierres scellées.
Comme un premier de cordée,
Il entraîne à sa suite,
ceux qui sont prisonniers des mailles de leurs filets,
ceux qui, comme Zachée,
sont trop petits pour redresser la tête,
celles qui comme Madeleine,
ont de trop longs cheveux pour être respectées;
A tous, il dit, vous mangerez et boirez à ma table,
Je veux que là où je suis, vous y soyez aussi.
Votre péché est pardonné.
Rien ne peut vous séparer de l'amour de Dieu.
Christ est ressuscité.

Et levons-nous, frères et sœurs, pour chanter à Dieu notre reconnaissance pour le don ineffable de son pardon

Chantons notre reconnaissance au Seigneur. Cantique ARC 276, « Je veux te louer » <https://video.link/w/eYvFd>

Je veux te louer, toi qui m'as aimé.
Comment m'exprimer pour te remercier ?
Refrain : Tu as rempli ma vie de joie et d'harmonie,
Oh ! Merci !

NOTRE APPEL DANS L'ALLIANCE (debout)

L'autre, c'est celui que tu rencontres sur ta route.
Celui qui grandit, travaille, se réjouit, ou pleure à côté de toi,
Celui qui aime ou hait à côté de toi,
Celui dont tu ne dis rien, dont tu ne penses rien,
parce que tu passes sans regarder et que tu ne l'as pas vu...
L'autre, c'est celui avec qui tu collabores chaque jour
pour achever la création du Monde.
L'autre, c'est ton prochain, celui que tu dois aimer de tout ton coeur,
de toutes tes forces, de toute ton âme.
L'autre, c'est celui qui te grandit, c'est un cadeau d'amour du Christ.
L'autre, c'est celui
par qui Dieu s'exprime
par qui Dieu invite
par qui Dieu enrichit
par qui Dieu mesure notre amour.

Michel Quoist

Spontané , Arc en ciel 230 (1) « Oh ! Parle moi, Seigneur »
<https://video.link/w/RlwEd>

Oh ! Parle moi, Seigneur, ton serviteur écoute ;
Je dis ton serviteur, car enfin je le suis.
Je le suis, je veux l'être et marcher dans la route,
Et les jours et les nuits.

AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE

Connaissez-vous l'histoire du forgeron qui voulut devenir indépendant ?

Il acheta une enclume, un marteau, un soufflet et se mit au travail.
En vain, la forge restait inerte.

Alors un vieux forgeron à qui il alla demander conseil lui dit :
“ tu as tout ce qu’il te faut sauf l’étincelle ”
Seigneur, cette étincelle qui nous manque, c’est ton esprit.
Nous te le demandons afin que ta parole s’embrase et puisse éclairer notre route
comme jadis l’étoile a guidé les mages. Amen.

Lectures

Ésaïe 60, 1 - 6

[1](#) Debout, Jérusalem, brille de mille feux, car la lumière se lève pour toi : la gloire du Seigneur t'éclaire comme le soleil levant.

[2](#) L'obscurité couvre la terre, la nuit enveloppe les peuples. Mais toi, le Seigneur t'éclaire comme le soleil qui se lève. Au-dessus de toi apparaît sa présence lumineuse.

[3](#) Alors des peuples marcheront vers la lumière dont tu rayonnes, des rois seront attirés par l'éclat dont tu te mettras à briller.

[4](#) Regarde bien autour de toi, et vois tous tes enfants : ils viennent et se rassemblent auprès de toi. Tes fils arrivent de loin, on ramène tes filles en les portant dans les bras.

[5](#) En les apercevant, tu rayonnes de bonheur ; tu en es tout émue, ton cœur éclate de joie. Car les richesses de la mer arrivent chez toi, les trésors du monde affluent jusqu'à toi.

[6](#) Ton pays se couvre d'une foule de chameaux : ce sont les caravanes de Madian et d'Éfa, arrivant toutes de Saba. Elles apportent de l'or et de l'encens en chantant les exploits du Seigneur.

[7](#) Les troupeaux des gens de Quédar se rassemblent devant toi, les béliers de Nebayoth sont à ta disposition. On les présente sur l'autel du Seigneur, et c'est pour lui un sacrifice agréable. Il montre ainsi la gloire de son temple.

Éphésiens 3, 3 - 6

[3](#) Dieu, par une révélation, m'a fait connaître le mystère de son projet. J'ai écrit plus haut quelques mots à ce sujet

[4](#) et, en les lisant, vous pouvez comprendre à quel point je connais le projet de salut qui concerne le Christ.

[5](#) Dans les temps passés, ce projet n'avait pas été communiqué aux humains, mais Dieu l'a révélé maintenant par son Esprit à ses apôtres et prophètes.

[6](#) Voici ce projet de salut : par le moyen de la bonne nouvelle, ceux qui ne sont pas Juifs sont destinés à recevoir avec les Juifs les mêmes biens que Dieu réserve à son peuple ; ils sont

membres du même corps et ils bénéficient eux aussi de la même promesse que Dieu a faite en Jésus Christ.

Matthieu 2, 1 - 12

1 Après la naissance de Jésus à Bethléem, en Judée, à l'époque où Hérode était roi, des savants vinrent d'Orient. Ils arrivèrent à Jérusalem

2 et demandèrent : « Où est l'enfant qui vient de naître, le roi des Juifs ? Car nous avons vu son étoile apparaître en orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. »

3 Quand le roi Hérode apprit cette nouvelle, il fut troublé, ainsi que toute la ville de Jérusalem.

4 Il réunit tous les grands-prêtres et les spécialistes des Écritures, et leur demanda où le Christ devait naître.

5 Ils lui répondirent : « À Bethléem, en Judée. Car voici ce que le prophète a écrit :

6 "Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certainement pas la moins importante des localités de Juda ; car c'est de toi que viendra un chef qui conduira mon peuple, Israël." »

7 Alors Hérode convoqua secrètement les savants et s'informa auprès d'eux du moment précis où l'étoile était apparue.

8 Puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez chercher des renseignements précis sur l'enfant ; et quand vous l'aurez trouvé, faites-le-moi savoir, afin que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. »

9 Après avoir écouté le roi, ils partirent. Et l'étoile qu'ils avaient vue en Orient les précédait ; quand elle arriva au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant, elle s'arrêta.

10 En la voyant là, ils furent remplis d'une très grande joie.

11 Ils entrèrent dans la maison et virent l'enfant avec sa mère, Marie. Ils tombèrent à genoux pour se prosterner devant l'enfant ; puis ils ouvrirent leurs trésors et lui offrirent des cadeaux : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

12 Comme ils furent avertis dans un rêve de ne pas retourner auprès d'Hérode, ils prirent un autre chemin pour rentrer dans leur pays.

Cantique ARC 616 « Confie à Dieu ta route »

<https://youtu.be/1cYyQiTKGtI>

PREDICATION

Aujourd'hui je voudrais vous inviter à un voyage. Sur le prospectus, un gros Livre ancien et épais dont je viens de vous lire un extrait, sont présentés les guides : des hommes d'un autre temps, d'un autre monde. Dépaysement garanti ! Etes-vous prêts pour ce déplacement ? Vous ne risquez rien, vous pouvez rester assis.

Accompagnons ces mages. Ce sont des savants, des astrologues. Mais non pas des rois comme la tradition en parle. Bien au contraire, ils n'ont pas d'autre pouvoir que celui de leurs recherches, leur culture, leur science, qu'ils admettent sans doute limités puisqu'ils ne restent pas chez eux, assis sur leurs certitudes. Ce sont donc eux-mêmes des voyageurs, ce qui fait que nous sommes en bonne compagnie. Ils savent ce que cela coûte de se déplacer, de ne pas rester assis dans le fauteuil de ses certitudes.

Voilà ce qui nous attend nous-mêmes si nous voulons les suivre un court instant : nous lever de nos certitudes et représentations erronées. Vous vous demandez peut-être quelle est leur légitimité ? Ils viennent d'orient nous dit notre texte, c'est-à-dire de l'est, du lieu d'où se lève le soleil, d'où vient la lumière. Oui, mais peut-on se fier à ces étrangers, peut-on les laisser passer nos frontières ? Ils ne partagent pas nos habitudes, nos coutumes, et surtout pas notre foi, puisque ce sont des gens qui croient en l'astrologie. Certes, quelques prophéties bibliques annoncent que le salut viendra de l'orient. Mais qui s'en souvient ? En tout cas ni les scribes ni les pharisiens, hommes de lois instruits, que le roi Hérode a convoqués.

Bref nos guides n'ont pas peur de sortir de leur petit monde et de leurs certitudes ; on apprend en bougeant, en se laissant bousculer peut-être, en rencontrant les autres qui peuvent nous ouvrir des horizons nouveaux et revisiter nos vérités.

En face de ces mages qui peuvent paraître un peu naïfs, il y a la lourdeur d'un roi, décrié à son époque comme mégalomane et paranoïaque. Il aurait eu dix femmes et aurait tué plusieurs de ses fils. Il vit enfermé dans son palais dans la hantise constante d'un complot, d'une contestation révolutionnaire. Ses espions qu'il envoie à travers le pays en ajoutent à son angoisse. Il est assis derrière ses murs, sur son or et ses certitudes. Lui ne se déplace plus. Même un nouveau-né lui fait peur.

Il fait donc venir les spécialistes de l'époque, les chefs des prêtres et les maîtres de la loi. Bien qu'ayant le nez dans les Saintes Ecritures, ces derniers ne peuvent interpréter correctement ce qui est en train de se passer. Heureusement que ces étranges étrangers, venus du levant, ont amené un peu d'air frais de l'extérieur et partagé leur questionnement ! Cela a mis les sages du peuple sur une voie : celle d'un nouveau-né annoncé. Mais eux non plus ne voyagent pas. Ils savent mais n'en tirent pas les conséquences pratiques. Jésus leur reprochera souvent de rester assis sur leurs interprétations légalistes et paralysantes.

Un petit enfant, un nouveau-né ! C'est le symbole d'un avenir, d'un devenir. Il y a quelque chose comme une espérance dans chaque nouvelle naissance. Il faut accueillir ce qui vient, il faut le voir grandir avec toute notre attention, le faire évoluer, l'accompagner, le confronter à ce qui fait Autorité pour nous. Mais Hérode a une vision névrotique, et va mettre nos voyageurs sur une fausse piste. La peur le domine, la jalousie l'enferme, et la suite nous montrera que cela le mène à la catastrophe pour beaucoup. Celui qui se raidit à chaque événement nouveau est très mal dans sa peau, angoissé, paniqué. Il en va différemment des voyageurs qui sont dans l'ouverture et de la foi, curieux de l'autre, et donc accessibles à la rencontre.

Frères et sœurs, vous avez compris qu'il s'agit d'un voyage intérieur, d'un déplacement dans notre manière d'appréhender le monde et ses habitants,

d'appréhender l'Autre avec un grand A. Le savoir doit être vivant et nous rendre vivants. L'écologie, en est un exemple : nous en savons l'urgence, mais notre immobilisme et notre petit confort nous empêchent à mettre quelque chose en œuvre. Nous souhaitons remplir nos églises, assis sur nos bancs à attendre, au lieu de sortir de nos murs et aller à la rencontre de l'autre différent. Le moindre frémissement peut nous déranger alors qu'il faudrait un raz de marée qui emporte le vieux monde afin que le nouveau puisse surgir. Nous n'avons pas toujours l'humilité pour montrer que nous sommes des chercheurs et non pas des donneurs de leçon qui savent tout et qui ont tout compris. Aujourd'hui ce sont ces mages venus d'orient, ces étrangers, ces astrologues qui nous incitent à sortir, à avancer, à voyager à nous remettre en question.

Eux aussi avaient perdu l'étoile à un moment donné, mais en quittant le palais royal, après la rencontre avec Hérode, ils ont compris leur erreur : ils avaient cherché du mauvais côté. *Après avoir reçu ces instructions du roi, ils partirent. Ils virent alors l'étoile qu'ils avaient déjà remarquée en Orient : elle allait devant eux, et quand elle arriva au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant, elle s'arrêta. Ils furent remplis d'une très grande joie en la voyant là.* Cette rencontre leur a définitivement ouvert les yeux et leur a permis la transgression qui parfois est nécessaire pour avancer : ils ne repassent plus par le palais royal.

Amen

JEU D'ORGUE

Cantique 538 (Arc en Ciel): « Alleluia ! Jésus est roi »
<https://youtu.be/ELt5bGfQV6w>

Confession de foi :

Nous restons debout pour confesser notre foi avec le Credo

Je crois en Dieu, le Père tout-puissant,
créateur du ciel et de la terre.

Je crois en Jésus-Christ, son Fils unique, notre Seigneur,
qui a été conçu du Saint-Esprit
et qui est né de la vierge Marie;
il a souffert sous Ponce-Pilate;
il a été crucifié,
il est mort,
il a été enseveli,
il est descendu aux enfers;
le troisième jour il est ressuscité des morts;
il est monté au ciel; il siège à la droite de Dieu,
le Père tout-puissant;
il viendra de là pour juger les vivants et les morts.
Je crois en l'Esprit-Saint;
je crois la sainte Eglise universelle, la communion des saints,
la rémission des péchés, la résurrection de la chair
et la vie éternelle. Amen.

Spontané , Arc en ciel 174 (1 et 2) « Magnifique est le Seigneur »
<https://video.link/w/YFpFd>

Magnifique est le Seigneur.
Tout mon coeur pour chanter Dieu.
Magnifique est le Seigneur.
Alléluia, Alléluia !

Que puissance,
honneur et gloire
Reviennent au Dieu
trois fois saint,
Aujourd'hui et à
jamais.
Alléluia, Alléluia !

ANNONCE ET OFFRANDE

Une personne dont je ne peux révéler l'identité,
s'est plainte récemment auprès de moi que l'Eglise réclamait toujours de l'argent.
« Sans cesse, me dit-elle, on nous dit qu'il faut donner !
Donner pour les pasteurs, donner pour l'Entraide,
donner pour la mission, donner pour les jeunes, pour les vieux,
pour les pauvres, pour les prisonniers...
Donner pour la Cimade, pour l'ACAT, pour Madagascar, pour l'Ukraine...
Donner, donner, toujours donner, conclue-t-elle un peu énervée,
c'est impossible à la fin ! » Je l'ai écoutée, et je lui ai dit :
« Tout d'abord merci de votre franchise, mais aussi merci
pour cette belle définition de la vie chrétienne que vous venez de formuler
je n'en connais pas de meilleure : donner, donner, toujours donner ! »
C'est le temps de l'offrande, c'est le moment d'approuver

cette belle définition de la vie selon l'Évangile !

L'offrande est recueillie et déposée près de la table de communion

PRIERE POUR L'OFFRANDE

Seigneur Dieu,

accueille dans ta bonté
cette humble part des biens que tu nous as toi-même donnés ;
accepte-nous nous-mêmes à ton service
comme le sacrifice vivant et saint que tu demandes,
en communion avec Jésus-Christ, ton Fils, notre Seigneur. Amen.

SAINTE CÈNE

Cantique 420 : Tel que je suis (3) <https://video.link/w/qxg2d>

1. Tel que je suis, sans rien à moi, Sinon ton sang versé pour moi, Et ta voix qui m'appelle à toi, Agneau de Dieu, je viens, je viens !	2. Tel que je suis, bien vacillant, En proie au doute à chaque instant, Lutte au dehors, crainte au dedans, Agneau de Dieu, je viens, je viens !
3. Tel que je suis, ton cœur est prêt A prendre le mien tel qu'il est, Pour tout changer, Sauveur parfait, Agneau de Dieu, je viens, je viens !	

PREFACE

Il est digne et juste de te louer, de te célébrer, de te glorifier,
Père éternel du Fils Jésus-Christ.

Nous te louons, toi que connaît le Fils unique, toi qu'il révèle,
qu'il explique, qu'il fait connaître à la nature créée.

Nous te louons, Père invisible qui donnes l'éternelle vie.

Tu es source de vie, source de lumière, source de toute grâce
et de toute vérité.

Tu aimes les hommes. Tu te réconcilies avec tous,
tu les attires tous à toi, par la venue de ton Fils bien-aimé.

Que le Seigneur parle en nous, ainsi que l'Esprit Saint!

Que par nous il chante des hymnes !

Spontané Arc en Ciel 863 Saint, saint, saint est le Seigneur
<https://video.link/w/tmwEd>

Saint, saint, saint est le Seigneur, le Seigneur du monde. *(bis)*
La terre est remplie de sa gloire. *(ter)*
Saint est le Seigneur !

INSTITUTION

C'est pour nous rendre plus humains,
plus vrais, plus fraternels,
C'est pour rassembler dans l'unité
tous tes enfants dispersés
que Jésus, ton Fils,
a pris du pain,
l'a rompu en bénissant ton nom
et l'a partagé avec ses amis
en disant:

"Prenez et mangez-en tous,
ceci est mon corps livré pour vous".

Après le repas, il a pris la coupe
et de nouveau,
en bénissant ton nom,
il l'a donnée à tous ses amis en disant:

"Prenez et buvez-en tous:
ceci est la coupe de mon sang,
le sang de l'alliance nouvelle et éternelle,
qui sera versé pour vous
et pour la multitude
en rémission des péchés.
Vous ferez cela en mémoire de moi".

Avant le partage, il a prononcé une prière ; recueillons – nous de même dans la prière

PRIERE DE COMMUNION

Dieu, notre Père, tu es la source de la vie, tu es la source de l'amour.
Voici le pain et le vin!
Que ton souffle vivant nous donne maintenant communion
au corps et au sang de ton Fils Jésus-Christ.
Seigneur, nous annonçons ta mort, nous proclamons ta résurrection,
nous attendons ton retour dans la gloire.
Louange à toi ô Christ, qui nous as appris à te dire tous ensemble,
dans la communion de l'Église universelle :

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Ne nous laisse pas entrer en tentation,
mais délivre-nous du Mal.
Car c'est à toi qu'appartiennent
Le règne, la puissance et la Gloire
Aux siècles des siècles

Amen

Spontané Arc en Ciel 367 (3) Oh ! Quel éclat sur nos matins
<https://video.link/w/wmwEd>

3. Tu fais vers nous les premiers pas,
Nous invitant à ton repas.
Autour de cette table.
Voici le pain, voici le vin,
Voici pour nous le grand festin,
Festin si désirable.
C'est toi, Seigneur, qui invites,
Qui accueilles, les mains ouvertes
Voici nos vies toutes offertes !

INVITATION A LA CENE

En nous invitant à sa table
pour partager le pain et le vin,
le Seigneur nous invite
à nous replacer devant lui.
Il nous invite à compter sur ses promesses:
de pardon, d'espérance.
Il reviendra pour qu'ensemble nous vivions
avec lui face à face, comme le rappelle Paul.
Il nous rappelle par ces signes
que sont le pain et le vin
que Christ est vivant au milieu de nous;
c'est autour de lui que nous sommes rassemblés,
en communion les uns avec les autres.
Nous sommes, à notre tour,
les signes et les témoins de son amour.
Partager le pain et le vin,
c'est répondre à cet amour de Dieu,

c'est faire cette démarche de confiance
où l'important n'est pas de nous regarder
d'abord nous-mêmes, mais de le regarder, lui.
Aussi, approchons-nous avec assurance,
approchons-nous de la table du Seigneur.
C'est notre façon de dire qu'ensemble nous
voulons nous mettre en route à la suite du Christ.
Nous le reconnaissons comme notre Seigneur,
notre Sauveur, Dieu au milieu de nous.
Nous voulons le louer et le servir.

Approchons-nous avec assurance et joie de celui
qui, par amour, est venu au milieu de nous.

Celles et ceux qui ne désirent pas communier sont aussi les bienvenus ; ils pourront prier avec nous et, le moment venu, laisser simplement passer le plat à leur voisin.

Je vous invite à former un cercle autour de la table

FRACTION – ELEVATION

en rompant le pain

Voici le pain de vie ;
celui qui mange de ce pain n'aura plus jamais faim.

en élevant la coupe

Voici la coupe de la nouvelle alliance ;
celui qui croit au Fils a la vie éternelle.

COMMUNION

Remerciement à Dieu : Prière d'action de Grace

O Père, nous te remercions de nous avoir adressé ton appel,
parce que cet appel a donné un sens nouveau à nos vies,
et parce que, dans ton plan d'amour pour ce monde,
tu nous as assigné une place où nous pouvons servir.
Aide nous à discerner et à comprendre ce que tu as accompli dans le monde,
pour que nous désirions avec ardeur y participer,
que nous sachions faire aujourd'hui ce que nous n'avons pas su faire hier.
Montre-nous dans nos vies quelles sont les vraies questions,
ce qui devrait être premier, ton dessein d'accorder à tous les hommes
la guérison intérieure et la paix.
Nous implorons tout spécialement ton aide pour ceux
à qui il semble impossible ou insoutenable de placer leur confiance en toi.
Augmente notre amour, non seulement pour nos frères chrétiens,
mais pour notre proche, quel qu'il soit.

Fais de nos églises des églises pour les autres.
Montre-nous comment vivre une vie plus conforme à ta volonté.
C'est au nom du Christ que nous te le demandons.

AMEN

*Allez en paix dans la joie de notre Seigneur
Chacun rejoint sa place*

PRIERE D'INTERCESSION

Il en a fallu des kilomètres
pour que les mages venus d'Orient
Te trouvent, Toi, Jésus,
au fond d'une étable,
arrivant petitement
dans le champ des humains.

Il en a fallu des kilomètres
à ces migrants du monde entier
pour s'éloigner des zones de guerre,
trouver un abri, un refuge,
un accueil auprès de populations
douillettes dans leurs habitudes

Il en a fallu des kilomètres
à Toi, Dieu, pour rejoindre l'homme,
fuir la persécution d'Hérode
et toutes celles d'aujourd'hui,
pour rejoindre la liberté et la paix,
pour être reconnu dans le monde
comme un sauveur et un libérateur.

Et il nous faudra des kilomètres
pour nous éloigner de nos routines,

nos possessions, nos égoïsmes
et pour marcher vers la lumière,
pour suivre enfin l'étoile...

Sois cette étoile,
Brille au dessus de nous,
devant nous,
en nous
pour que nous participions à ton rayonnement!

« Debout, Jérusalem, resplendis !
Elle est venue, ta lumière,
et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. » (Isaïe 60, 1)

ENVOI

Oui, partez et soyez à l'écoute de Dieu.
Partez comme des femmes et des hommes libres,
car à l'écoute de Dieu, rien ni personne ne peut vous lier,
rien ni personne ne peut vous enfermer.
Partez, laissez résonner en vous sa Parole,
comme un gong et vibrant de la passion de Dieu,
partez et parlez ! Dites Dieu qui est venu
une nuit de Noël partager notre existence.
Dites Jésus plongé dans notre humanité
Qui vous entraîne à une vie nouvelle.

BÉNÉDICTION

Bénir c'est dire du bien de quelqu'un,
c'est lui souhaiter du bien et faire tout son possible
pour que ce bien se réalise.
Au nom du Père qui nous accueille et nous envoie,
au nom du Fils qui se risque pour nous et nous sauve,

au nom de l'Esprit qui donne vie à nos communautés,
souhaitons-nous tout le bien possible.
Soyons en paix et heureux dans notre coeur,
autant que l'on puisse l'être... en dépit des soucis et des difficultés.
Soyons en paix dans notre corps,
malgré nos fièvres, nos souffrances et nos croix.
Soyons en paix avec nos frères et soeurs,
les plus lointains comme les plus proches,
les plus étranges comme les plus familiers.
Soyons en paix avec Dieu, et qu'il nous bénisse, Lui,
Père, Fils et Saint-Esprit.

Spontané Arc en Ciel 488 Sur tous les temps (2,3)
<https://video.link/w/CmwEd>

2. Sur l'univers tu es Seigneur, alléluia ! 3. Notre avenir est d'être à toi, alléluia !
Toi son espoir et son honneur, alléluia ! Nous t'attendons, ô notre Roi, alléluia !

**PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS DE
MEDITATION EN MUSIQUE QUI CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.**